

EN LA ESPAÑA "VACIADA"...

Ya lo he dicho en otra ocasión : prefiero la radio a la televisión, sobre todo en ciertos espacios y tiempos.

Pues, te cuento : en uno de los espacios radiofónicos escuché hace unos meses el grato testimonio de cinco "profesionales que "trabajan" en medios rurales.

Se trata de una asistente social, una farmacéutica, un fisioterapeuta, un podólogo y...un sacerdote. Y estos fueron sus testimonios:
-Asistente social : yo no me limito a hacer lo que debo hacer en casas de mayores. El día en que no tengo que atenderles les llamo por teléfono y me intereso por sus necesidades y preocupaciones .Lo que más precisan es cariño...

-Farmacéutica : En combinación con la doctora sigo sus pasos recogiendo las recetas y las sirvo a domicilio a los mayores que viven solos y les digo cómo tienen que tomar las medicinas...

-Fisioterapeuta y podólogo (más o menos similares) : vamos por los pueblos con nuestros medios y útiles a cortar las uñas y dar masajes a mayores casi todos imposibilitados y sin posibilidad de desplazarse...

-Sacerdote : mi obispo me ha confiado la atención a 45 pueblos todos pequeñitos para "aliviar" el trabajo de otros hermanos sacerdotes. Mi moto y mi coche solo saben de caminos vecinales y carreteras secundarias casi todas con muchas curvas.

Son muchos pueblos pero con muy poca población y toda de mucha edad . Nada de bautizos ni bodas pero mucho de acompañar, consolar, confesión, comunión, misa en algunos casos y...entierros, muchos entierros . Todo es cuestión de programar : personas a visitar semanalmente, quincenalmente, mensualmente... ellos me esperan y saben cuándo " les toca" mi visita.

(Yo me imaginé como pueblos nuestros : Moralita, Grandes, Espadaña, Villasdardo...)

Lo que más me duele es cuando con el último entierro que hago en un pueblo de un solo vecino he de saber que " entierro" a todo un pueblo y que " cando " la iglesia para siempre...y doy de baja el pueblo que pierde todo vestigio de vida...

ACLARACIONES Y DUDAS...

(sobre Angelita " cerera" y familia...)

El que ya viniera la placa al cementerio con los datos consiguientes suyos y de " su tío Santos" di por ciertos todos ellos y uno me ha trastocado : Santos no falleció en el año 54 sino en el 53 (por eso consideré que aquí no había fallecido por cuanto en el 54 no constaba)

Fue el mismo día de los difuntos del 53, un día después de su onomástico y falleció y está enterrado en el cementerio de El Cubo.

Extrañándome que en la placa constara el nombre y datos de Santos si no había fallecido aquí, me dio por mirar fechas próximas y hallé el error del año. Y al que llamaban " tío " pudo ser el segundo esposo de la madre de Angelita ya que Santos consta como viudo de Marta Hernández (coincide este nombre con la madre de Angelita y esposa de Vicente Calvarro que le da el apellido).

En la partida de nacimiento de los hijos de Angelita nacidos en El Cubo consta como "abuelo materno" el tal Vicente Calvarro por lo que entiendo utilizaran el genérico " tío" por Angelita y sus hijos al referirse a Santos, lo que entonces era corriente.

Todo ello se aclarará si encontramos quien de la familia nos lo descifre como así lo que sigue : Padrinos del bautismo de Gerardo, Manuel Moreno (cartero) y Teresa Hernández. ¿fue por amistad en tan poco tiempo que llevaban instalados en El Cubo? Porque...posteriormente no hubo reciprocidad (Julio y Angelita no fueron padrinos de hijo alguno de Manuel y Teresa) .

Y es que los padrinos de los demás hijos de Julio-Angelita fueron " importados" de Robledillo y sin embargo los de Gerardo, no . ¿ porqué?

TE REGALO...

GOTAS DE AMOR para aliviar tu cansancio...

UN RAYO DE LUZ para que anime tu vida...y

UNA DULCE ORACIÓN para que Dios te bendiga.

¡ Feliz noche!

Asistente social...farmacéutica...fisioterapeuta...
podólogo...sacerdote...hay profesionales que se
tienen más que merecido un monumento...

Y VA DE VOLCANES...

Ahora ya sabemos lo que es eso y lo vistoso que es a más de destructivo.

El de Palma ,del que nos tienen informados permanentemente, ha sido devastador (casas, polígonos industriales ,plantaciones...) pero sin ocasionar víctimas mortales ni daños personales.

Eso sí : a quien le ha tocado, le ha tocado, y tendrá que comenzar de cero... (las ayudas son en su mayoría promesas para hoy y nada para mañana).

VOLCÁN es derivado de VULCANO, el dios del fuego para los romanos.

Hemos visto lo devastador que es pero es que los volcanes son los " arquitectos geológicos de la tierra" que con la lava que sueltan unida con los años al viento, a la lluvia, al frío y al calor, hacen tierras muy fértiles y productivas con el tiempo.

Es decir, que a la destrucción le sigue la creación.

Hay hasta 1.350 volcanes activos en el mundo de los que 50 entran en activo cada año (algunos de los volcanes activos están en los mares).

Los hay tremendamente activos, de grandes estallidos y destructores hasta de vidas humanas:

Indonesia, Chile (2.900 y de ellos 104 activos),

México (2.000 y 12 activos), EE.UU.(170 activos).

El mayor está en Hawai y el más pequeño está en una isla de Filipinas.

En Europa, el Etna (Italia. Sicilia) es el más activo y la referencia que teníamos más cercana.

El Vesubio, en el año 79 destruyó toda la ciudad de Pompeya., con su lava que corría a 110 Kms. por hora.

El más grande del mundo-mundial está en Marte y es tan grande como España entera.

Julio Verne , con su fantasía, escribió " viaje al centro de la tierra" en que sus protagonistas entraban por la boca de un volcán y salían por la de otro .

Como espectáculo, bien que lo es, pero...que no nos coja cerca : no hay forma de " amansarlo" ni de apagarlo y, generalmente su actividad viene acompañada de terremotos de mayor o menor escala . Este de Canarias le ha " robado " unas cuantas hectáreas de tierra al mar pero, como todos, ha destruido cuanto se ha encontrado a su paso y las personas se han puesto a salvo por cuanto ha dado tiempo a ello ¡ menos mal!

Si un hombre es aficionado al estudio en su juventud, su futuro será brillante como el sol matinal...

Si se aficiona al estudio en su edad media, será como el sol de mediodía...

Y si comienza a estudiar ya de mayor, será como la llama de una vela que, aunque la vela no es brillante, al menos es mejor que andar a tientas en la oscuridad...

LA VICTORIA PERTENECE A QUIEN MÁS PERSEVERA.

AMOR, OMNIA VINCIT
EL AMOR TODO LO PUEDE.

CON DEDICATORIA...

No recuerdo haberlo hecho nunca pero este escrito voy a dedicárselo a un salesiano, don Manuel Camargo, natural de Espera , pueblo de Cádiz muy próximo a Puerto Serrano donde estuvo de párroco nuestro paisano José Luis Calvo. Espera tiene también su castillo pero en las afueras del pueblo y no como en El Cubo que lo tenemos en el mismo centro. Don Manuel (hoy 8 de oct. 2.021) está en los salesianos de Cádiz capital y alguna vez le llamo por teléfono.

En mis años "mozos" fue uno de mis educadores y supe de su bondad . Pasa ya de los 90 años y la última vez me dijo : " respeto a mi salud y a pesar de los 90 estoy ya mal de algunas cosas pero, afortunadamente, la cabeza la tengo muy bien puesta y es lo que me da la vida".

Pues...estando en Cádiz y a comienzo del curso 1.954-55 (ya ha llovido) me llamó y ante un montón de diccionarios de latín me asignó el trabajo de repartirlos entre mis compañeros y con esta advertencia :

"Llévalos uno a cada uno pero ya sabes que quien reparte y reparte se lleva siempre la mejor parte : cógete para ti el mejor."

Y yo, como no sabía cuál era el mejor diccionario, le pedí me echara una mano para elegir: " éste que es el más gordo y más antiguo" Acertó de pleno y en una de las primeras traducciones que tuvimos que hacer venía entera esta frase del escritor romano Ovidio: " Donec eris felix, multos numerábilis amicos témpora si fuerunt núbila, solus eris." Y que traduzco : " En tanto seas feliz tendrás muchos amigos pero si la fortuna te es adversa te quedarás solo ".

Esta es una lección que da la vida y hay infinidad de ejemplos que la corroboran.

Es lo que escribió también Tirso de Molina:

"¡ Qué bien comparó el amigo
a la hormiga un cortesano,
que solo sale en verano
a las eras cuando hay trigo ¡"

Y siendo también lo que otro afirmaba:

"Amigos son los que en la prosperidad acuden al ser llamados pero en la adversidad vienen enseguida y sin ser llamados, para aliviar y ayudar."